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A poderosa do pop cantará seus maiores sucessos no dia 22 de agosto na Primaz de Minas.

‘’Quando ela desce,
é igual terremoto
Ela senta e não para,
ela toca o terror’’

Cronograma
22/08 - Anitta

23/08 - Maiara & Maraísa
24/08 - João Neto & Frederico

25/08 - Sorriso Maroto
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Editorial, por Cassiano Aguilar 

público que gosta será imperdível. Parabenizo a 
iniciativa do Sindicato Rural e da prefeitura de 
Mariana por buscar a união entre os apoiadores 
no sentido de que possam fazer desse evento 
um verdadeiro sucesso. 
   No decorrer da semana em que foi anunciada 
as datas desse grande evento do segmento 
agropecuário, o prefeito utilizou suas redes 
para anunciar que a Administração Pública 
realizará um concurso público em breve, lá no 
site da prefeitura tem maiores informações, 
confira.
   Para tanto, na última edição mencionamos as 
vantagens e as desvantagens das redes sociais, 
assim sendo, o Deputado Thiago Cota à utilizou 
informando que agora, depois da possível 
criação da CPI que investigaria as ações da 
Fundação Renova na região, a Fundação 

começou a investir e de fato passou a realizar o 
que deveria ter realizado há muitos anos, são 
elas, compensação e reparação após o maior 
c r ime ambienta l  da  Amér ica  Lat ina . 
Certamente a atitude do deputado foi de 
extrema importância para a região, e que 
continue assim.  
   Contudo, para uma democracia saudável é 
importante que se tenham ideologias políticas 
diferentes. Mas, mais importante ainda, é que 
elas sejam atuantes e convirjam a favor do bem 
comum, da sociedade como um todo. Então, 
pare de brigar com seu irmão ou seu vizinho no 
grupo de WhatsApp e coloque essa energia e a 
força da sua opinião para pressionar o seu 
vereador, o seu deputado e o seu senador aquele 
que foi eleito com o poder do seu voto.
   O caminho para fortalecer a democracia passa 
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     Alguns parlamentares marianenses são contra 
o acontecimento da Exposição Agropecuária, 
inclusive afirmaram que se há recursos para um 
evento desse porte, porque não investir em 
medicamentos e em áreas essenciais no 
município que de fato estão precisando? Na 
mesma semana do anúncio, nas redes sociais os 
comentários não foram diferentes e em algumas 
postagens os internautas pediram emprego ao 
invés de shows. A população clama por dignidade 
e respeito.   
    Sem dúvida, essa edição promete agitar o 
público com apresentações artísticas dos mais 
variados segmentos musicais além dos artistas 
mar i aneneses  que  com toda  ce r t eza 
abrilhantarão os dias do evento. Não poderia 
deixar de mencionar sobre os rodeios que 
acontecerão nos quatro dias de evento, para o 

/ Editor - Chefe / Jornalista 20.483/ MG 

pela responsabilidade de cada cidadão em 
entender a importância do seu papel como 
eleitor e, depois, de manter o diálogo ativo com 
seus representantes, saber quais são as pautas 
em votação e, claro, qual a posição dos seus 
eleitos em cada uma delas, fique atento e saiba 
cobrar. 
   Se não tivermos a consciência sobre a 
importância da Câmara Municipal, a clareza de 
que ali, na Praça Minas Gerais, é o local de 
debate, não iremos conseguir implementar 
políticas que de fato melhorem a vida de todos 
nós. Lembre-se que no próximo ano, é ano 
eleitoral. 
       O futuro de nossa amada região nunca 
esteve tão presente na pauta popular. 

Cabe a nós, agora, fazê-lo sair do papel.
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Expediente

como o Centro de Valorização da Vida, que 
atende pessoas com depressão e tendência 
suicida podem ajudar.
  O CVV desde setembro de 2017 oferece 
serviço de apoio por telefone para todas as 
pessoas que queiram ou precisem conversar 
sobre suicídio, de graça, para todo o Brasil.
  Em Mariana, o número de suicídios entre 
jovens tem aumentado muito nos últimos anos, 
chegando a percentuais de cidades de grande 
porte como as capitais de alguns Estados, como 
Belo Horizonte e Vitória. 
  Taxar uma causa exata para este aumento é 
uma tarefa das mais difíceis, pois como já 
exposto aqui, e descrito em literatura, o ato 
(suicídio) consiste no último estágio de 
extremo sofrimento interno, que muitas das 
vezes não é perceptível. O ambiente escolar 

pode ser um dos pontos estratégicos para a 
implantação de uma abordagem de prevenção a 
ser explorado por uma política pública 
adequada ao tema.
  Importante frisar que a desigualdade social e o 
desemprego são determinantes situações 
sociais relevantes para esse tema, o que talvez 
explique o aumento dos índices de suicídio de 
jovens em nossa cidade, haja vista a relação de 
causa e efeito decorrente dos diversos 
problemas sociais existentes pós rompimento 
da Barragem de Fundão.

Esse plano de ação foi desenvolvido para 
acompanhar o número anual de mortes em cada 
país e o desenvolvimento de programas de 
prevenção, sendo tratado com um problema de 
saúde mental e saúde pública.
  Trata de um problema de saúde pública porque 
a incidência é alta e constante. Apesar de 
quedas ou aumentos sutis nos índices, os 
números se mantêm estáveis, da mesma forma 
que ocorre em relação com vítimas de doenças 
crônicas, como o câncer.
  O suicídio causa grande impacto na vida de 
muitas pessoas, dos familiares, dos amigos, dos 
colegas de trabalho, tratando-se de um 
processo final de um sofrimento existencial, é o 
desespero extremo de uma pessoa que não 
conseguiu dar vazão a esse sofrimento.
  Neste sentido, grupos de ajuda e assistência 

   O suicídio aumentou gradativamente no Brasil, 
nos últimos anos foi de 6.780 para 11.736, sendo 
as maiores taxas de crescimento registradas entre 
jovens. É a segunda causa de morte no planeta 
entre jovens de 15 a 29 anos. No Brasil, o suicídio 
foi a 4° causa de morte nessa mesma faixa etária.
  A incidência de suicídio entre a população 
brasileira passou de 4,1 em 100 mil habitantes no 
ano 2000 para 5,5 em 100 mil habitantes em 
2017.Entre a faixa etária de 15 a 24 anos é 
considerada a que mais crescem, de forma em 
geral. 
  De acordo com o Ministério da Saúde, o maior 
índice de suicídio está entre os homens (79%), 
mas a maior incidência de tentativa de suicídio 
está entre as mulheres.
  O Brasil assinou o Plano de Ação em Saúde 
Mental 2015-2020 lançado pela OMS/OPAS. 

Por Juliano Barbosa

SUICÍDIO ENTRE JOVENS É QUARTA 
CAUSA DE MORTE NO BRASIL

OAB COMEMORA NO DIA 11 DE AGOSTO O DIA DO ADVOGADO E
DEDICA O MÊS À ADVOCACIA.

   A Subseção de Mariana, com apoio da 
OAB/MG, desde desastre ocorrido em 5 de 
dezembro de 2015, com os rompimentos das 
barragens do Fundão e de Santarém, 
considerado o desastre industrial que causou 
o maior impacto ambiental da história 
brasileira e maior do mundo envolvendo 
barragens de rejeitos, se estruturou e criou 
subsídios de apoio e mediação em favor dos 
atingidos diretos e indiretos. Entretanto, 
nestes anos a participação institucional foi 

preterida e alijada de todo o processo, 
especialmente por um dos representantes do 
Ministério Público local e a Fundação 
Renova.
  A OAB Mariana entende que não há acordo 
justo sem a presença dos advogados, 
conforme assegurado pela Constituição 
Federal do Brasil.
  Apesar das vítimas serem autônomas e 
livres para celebrar acordos, o direito à 
assessoria técnica e jurídica há de ser material 
e não formal.
  Transformar em espetáculo midiático a 
sessão de homologação dos acordos de 
indenização de 83 famílias atingidas pelo 
rompimento da Barragem do Fundão, por 
meio do CEJUSC, sem presença de 
advogado, como ocorrido no último dia 24 de 
julho de 2019, é uma afronta às pessoas que 
de um dia para outro tiveram suas vidas 
destruídas pela ganância e incompetência da 
mineradora e demais responsáveis.
   A Fundação Renova, mais uma vez, reitera 
suas práticas questionáveis, haja vista a 
ineficácia do processo indenizatório há quatro 
anos após o desastre tecnológico, e dessa vez 
com a conivência do Poder Judiciário.
     Agora, no último dia 05 de Agosto de 
2019, em Belo Horizonte, a OAB-MG foi a 
primeira Seccional do Brasil a receber a 
Caravana de Prerrogativas com a presença do 
Conselho Federal, com a finalidade de 
conscientizar  e  dar  efetividade  às 
prerrogativas da advocacia previstas em Lei.

01 de agosto, aconteceu um encontro com 
Presidente da OAB Minas, Dr. Raimundo 
Cândido Júnior, que se reuniu com os 
dirigentes da subseção de Mariana e foram 
discutidas questões institucionais. Dentre elas 
a questão do acesso e trânsito nas 
dependências do Fórum na comarca, à falta 
de Delegado de Polícia titular na cidade e 
problemas com o Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos e Cidadania (Cejusc), 
motivando a seguinte Nota da Subseção:

    A Ordem dos Advogados do Brasil é 
composta por um Conselho Federal, que 
centraliza as decisões em todo o país. Nos 
estados e Distrito Federal existem as Seções da 
Ordem (Conselhos Seccionais), por sua vez 
composta por diversas Subseções, que 
congregam vários municípios, que é o caso de 
Mariana que está inscrita como a 172ª 
Subseção de OAB no estado de Minas Gerais, 
comemora no dia 11 de Agosto o Dia do 
Advogado e dedica o mês à Advocacia.

A 172ª Subseção OAB-MG-Mariana, neste 
ano também comemora 12 Anos da sua 
criação e instalação contando atualmente 
com 217 inscritos.
            Nestes anos de existência, procura não 
só assistir e valorizar o advogado, como 
também, participa ativamente de ações em 
favor da comunidade e cidadãos. Nesta 
perspectiva a OAB-MG criou a Comissão 
Especial para o Caso Mariana e o Comitê de 
Cidadania e Conciliação para Solução de 
Confli tos  e  Reparação  de  Danos , 
especificamente para o Caso Samarco. Por 
meio de outras Comissões Municipais 
(Educação e Desportos, Cultura, Ação Social, 
Proteção ao Consumidor), em parcerias com a 
Prefeitura Municipal, Câmara Municipal de 
Mariana e Associações procura cumprir ainda 
a sua missão de OAB Cidadã.
A valorização do advogado tem sido outra das 
principais missões da Subseção Mariana e da 
Seccional Mineira, a exemplo, no último dia 

Presidente OAB-MG, Dr. Raimundo Cândido Júnior, Diretoria Subseção Mariana, Presidente Dr. Marcílio
Queiroz; o vice-presidente, Dr. Cristiano Maciel Pena; e o tesoureiro, Dr. Bernardo Campomizzi.

Dr. Luiz Viana, Vice-Presidente do Conselho Federal da OAB; Dr. Raimundo Cândido Júnior, Presidente
da OAB-MG e Dr. Marcílio Queiroz, Presidente da 172ª Subseção OAB-MG-Mariana

Nos dias 22, 23, 24 e 25 a cidade de Mariana será palco do maior evento agropecuário da região.

VEM AÍ O VIVA MARIANA RODEIO SHOW
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Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

MARIANA REALIZA CURSO DE “CLASSIFICAÇÃO DO SISTEMA
MANCHESTER”

Nove enfermeiros e uma médica foram capacitados e obtiveram o certificado de conclusão do curso que será implementando
no serviço de Urgência e Emergência do Sistema Único de Saúde de Mariana.

M a n c h e s t e r.  E s s e  é  u m  a v a n ç o 
significativo para a saúde dos marianenses 
e  d e m o n s t r a  a  p re o c u p a ç ã o  d a 
administração pública com o bem estar 
dos pacientes", reforça o secretário.
    Com a implantação da classificação de 
risco, todos os pacientes que entrarem na 
unidade de Pronto Atendimento serão 
triados e atendidos de acordo com o tempo 
de espera referente a cada cor. São elas: 
vermelho - atendimento imediato; laranja - 
até 10 minutos; amarelo - 60 minutos; 
verde - 120 minutos e azul - 240 minutos.   

   Com o objetivo de melhorar o atendimento 
médico na unidade de Pronto Atendimento 
do município, foi realizado nos dias 31 de 
julho e 1º de agosto o curso “Classificador 
do Sistema Manchester”, realizado pelo 
Grupo Brasileiro de Classificação de Risco.
   Para o secretário de saúde, Danilo Brito, 
esse é um importante passo para a melhoria 
da qualidade do serviço que é ofertado a 
população. "A partir de agora os pacientes 
serão priorizados de acordo com o grau de 
urgência do sintoma e serão classificados 
dentro do que preconiza o Protocolo de Foto: Divulgação 

CATAS ALTAS DÁ CONTINUIDADE À PRESERVAÇÃO DO
PATRIMÔNIO RELIGIOSO E CULTURAL COM O PROJETO

“PRESERVE”

de sua história. Ela foi construída em madeira 
com as paredes em pau a pique.

Igreja do Rosário 
Localizada na rua do Rosário, sua construção 
data dos fins do século XVIII, possivelmente, 

no ano de 1862. Possui em seu interior um 
altar-mor com talha em estilo D. João V e teto 
pintado em tons de vermelho e marrom bem 
escuro. O forro da Capela Mor é da segunda 
fase do Barroco – um forro de abóbada de 
berço, sustentado por madeirame.

Igreja do Rosário 
Entre as intervenções previstas para a igreja 
do Rosário estão: limpeza e conservação do 
sino; limpeza e restauração dos ornatos de 
cantaria; limpeza e preparação de todo o piso; 
substituição de telhas; pinturas em madeira e 
caiação em paredes internas e externas; 
reforma e restauração de cimalhas e 
esquadrias de madeira; e reconstituição do 
sistema de adobe e pau a pique.

Capela do Senhor Bonfim 
Entre as intervenções previstas estão limpeza 
e reparação de todas as perdes externas; 
pintura nas madeiras e caiação nas paredes; 
retirada de madeiras danificadas; instalação 
de forro em esteira de taquara; reparação e 
limpeza de todo o piso; limpeza do sino; e 
reforma e restauração de cimalhas e 
esquadrias de madeira.
Dados históricos 

Igreja Matriz 
Localizada na praça central, a igreja 
permanece inacabada, mas apresenta 
elementos raros da arquitetura mineira. Os 
altares laterais da nave são da primeira 
metade do século XVIII. É considerada um 
dos principais patrimônios do município. 
Teve sua construção iniciada em 1729, 
substituindo a 'Matriz velha' por ser ela 
pequena e não comportar o número de fiéis 
da comunidade. 
A igreja é edificada em madeira, taipa e pedra 
e é de uma simplicidade característica do 
rococó mineiro. Internamente a igreja é 
bastante rica em detalhes de talha branca e 
dourada. É comum notar a ornamentação em 
madeira crua, pintura branca e pintura 
definitiva, e isto está relacionado com as três 
fases distintas de construção, sendo que 
algumas obras ficaram inacabadas.

Capela do Senhor do Bonfim 
Datada do final do século XVIII, a Capela do 
Senhor do Bonfim (localizada na sede) carece 
de documentação para esclarecimentos maior 

    A criação do projeto “Preserve” objetiva 
preservar e recuperar o patrimônio religioso e 
cultural por meio de intervenções nos templos 
católicos e no acervo sacro do município.
   A primeira etapa do projeto foi a restauração 
de 12 peças tombadas do século XVIII da 
capela de Santa Quitéria. As obras custaram R$ 
208 e duraram quase um ano. Os objetos foram 
devolvidos para o local de origem em maio, 
durante a festa em homenagem à santa. 
Entre as peças estão cinco imaginárias 
(imagens de Santa Quitéria, Nossa Senhora do 
Carmo, São Luis Gonzaga, São Francisco 
Bórgia e Crucifixo), seis objetos de iluminação 
(castiçais) e um material de ritual (pia de água 
benta).
   Também estão sendo restauradas peças 
sacras da capela do Bonfim. As obras vão durar 
cerca de seis meses e contemplarão peças 
tombadas e dos séculos XVIII e XIX. Entre 
elas: móvel de guarda (cômoda), móvel de 
apoio (mesa), imaginárias (Jesus Crucificado e 
Nossa Senhora da Apresentação), adereço de 
imaginária (coroa), objetos de iluminação 
(castiçais) e fragmentos de retábulos.
   Agora chegou a vez das intervenções serem 
realizadas nas igrejas Matriz de Nossa Senhora 
da Conceição e do Rosário e na capela do 
Senhor Bonfim, as três na sede do município.
   Os projetos de reforma e pintura foram 
aprovados pelo Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional (Iphan) para a 
Matriz e pelo o Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico de Minas 
Gerais (Iepha) para as outras duas.

Igreja Matriz 
Na igreja Matriz, a Prefeitura irá restaurar todas 
as esquadrias de madeira (portas, janelas e 
balaústres), cimalhas e barroteamento; 
preparação e limpeza superficial de todas as 
paredes externas com remoção de toda a 
camada existente; pintura externa; recolocação 
de vidros; preparação e limpeza do cruzeiro da 
praça Monsenhor Mendes; e limpeza dos 
sinos, do chafariz, das pedras e ornatos de 
cantaria.
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Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

É INAUGURADO O CENTRO DE EVENTOS DA CIDADE DE OURO
PRETO

com deficiência, além de um projeto bem 
sinalizado contra incêndio. O ouro-pretano 
João Benício contou ter trabalhado na antiga 
Fábrica de Tecidos quando tinha apenas 15 
anos de idade e se emocionou ao vê-la 
reformada. “O meu primeiro emprego foi nesta 
Fábrica, quando ainda era menor de idade. 
Hoje, ao ver esse lugar sendo bem aproveitado 

como está, é um imenso prazer. Nossa cidade 
precisava de um espaço como este onde toda 
comunidade pudesse se reunir para prestigiar    
os eventos. A prefeitura está de parabéns”, 
concluiu.
   A cerimônia de inauguração contou também 
com a participação da Fanfarra da Escola 
Estadual Horácio Andrade que com muita 
afinação e maestria abrilhantou a solenidade. O 
secretário de Turismo, Indústria e Comércio, 
Felipe Guerra, elogiou toda a organização do 
evento e destacou a importância do Centro 
como meio de geração de emprego e renda para 
cidade. “O evento foi sensacional, uma vez que 
houve a significativa participação do povo de 
Ouro Preto. Essa Fábrica, que durante muitos 
tempo gerou empregos para a cidade, agora, 
por meio do Centro de Eventos, voltará a 
movimentar a economia do município. Isso é 
muito bom”, pontuou.
   “Depois de muita luta conseguimos 
revitalizar este espaço. Daqui em diante o que 
nós desejamos é que toda população Ouro-
pretana venha e desfrute dessa conquista que é 
de todos nós”, lembrou o prefeito Júlio 
Pimenta.

foram prestigiar o evento e aproveitaram para 
participar das diferentes atividades promovidas 
pelo Desafio Brou de Trail Run e Mountain 
Bike, um dos maiores eventos outdoor do 
Brasil, com cerca de 1.500 competidores.
   O novo Centro de Eventos possui dois amplos 
galpões para eventos, workshops e shows, 
banheiros reformados e adaptados para pessoas 

    “Chorei quando passei por aqui depois do 
trabalho e vi tudo isso arrumado. Toda minha 
família já trabalhou aqui. Só tenho a agradecer 
à Prefeitura por ter reavivado este lugar, que só 
nos traz boas lembranças”. Dona Sebastiana, 
moradora do bairro Caminho da Fábrica, se 
emocionou ao ver o espaço da antiga Fábrica de 
Tecidos de Ouro Preto completamente 
restaurado.
      Após passar por um período de reforma, o 
imóvel da antiga Fábrica de Tecidos se tornou o 
novo Centro de Eventos da cidade. Com isso, 
Ouro Preto ganhou um novo espaço onde 
poderão ser realizadas diferentes atrações como 
shows, feiras, formaturas, festivais e outros. A 
transferência desses eventos para este novo 
espaço permitirá desafogar o Centro Histórico e 
estimulará a participação de toda a comunidade 
ouro-pretana, principalmente dos moradores das 
áreas próximas ao local.
     Para comemorar essa importante conquista, 
foi realizada no último sábado (03) uma 
cerimônia de inauguração que contou com a 
participação do prefeito Júlio Pimenta, o vice 
Tico Miranda, equipe de secretários e 
vereadores. Centenas de ouro-pretanos também 

Foto: Desafio Brou foi o primeiro evento realizado no espaço. Ane Souz.
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

NA CASA DO JARDIM EM MARIANA ASSOCIAÇÕES DA CIDADE
E DA REGIÃO EXPÕEM TRABALHOS ARTÍSTICOS

Programação conta com 12 instituições que se revezam mensalmente a fim de valorizar a cultura e os talentos dos municípios.
Mariana, Associação Mãos que Brilham, 
Movimento Renovador de Mariana/Feira 
Marte, Associação de Artesãos de Padre 
Viegas e Associação de Artesãos de Cláudio 
Manoel.
  Outros interessados em participar da série de 
exposições devem comparecer à Casa do 
Jardim (praça Gomes Freire, 236/242, Centro) 
de segunda-feira a sexta-feira, das 8h às 17h, 
para fazer o cadastro.

O espaço
A Casa do Jardim é um espaço aberto de 
interação e conhecimento, destinado à 
informação, diálogo e atividades de 
capacitação e uso coletivo. Pensado para que 
todos tenham mais acesso à cultura, o local, 
apoiado pela Fundação Renova, busca 
estimular, promover e preservar a memória e a 
história.
O ambiente instiga o debate de novas ideias, a 

criação de projetos culturais e ações 
educativas que levam a população a refletir 
sobre a relação do homem com sua cidade e 
com o ambiente.
Além disso, a Casa do Jardim é o Centro de 
Informações Técnicas (CIT) em Mariana, 
destinado a informar, de forma clara e 
didática, as ações de reparação implementadas 
pela Fundação Renova no âmbito dos 
p r o g r a m a s  s o c i o e c o n ô m i c o s  e 
socioambientais em andamento.
O espaço possui equipamentos interativos que 
estão distribuídos em cenários distintos, como 
maquete interativa impressa em 3D que, em 
animação, mostra o rompimento da barragem 
de Fundão, suas consequências e os trabalhos 
de reparação, conteúdo digital e interativo dos 
programas da Fundação Renova e linha do 
tempo que aborda o percurso da história do 
ciclo do ouro em nosso país, relacionando 
com a história de Minas Gerais e de Mariana.

profissionais”, diz Viviane Carneiro, associada 
da Feira de Artes e Ateliê de Mariana (FAM).
   Considerada uma ferramenta para o 
desenvolvimento e fortalecimento dos grupos 
locais de Mariana, a exposição tem recebido 
dezenas de visitantes, diariamente. A 
comunidade tem participado das ações, como 
forma de manter o local sempre ativo e 
preparado para receber a população. Além de 
exposições, a Casa do Jardim oferece exibição 
de filmes, palestras, capacitações, exposições 
culturais  e  trabalhos  educativos.  A 
programação está disponível no local.
  São parceiros da ação: Associação de 
Artesãos de Monsenhor Horta, Associação de 
Artes, Mãos e Flores de Antônio Pereira, 
Bordadeiras de Barra Longa, Organização 
Folclórica Zé Pereira da Chácara, Associação 
dos Hortifrutigranjeiros de Bento Rodrigues, 
Grupo de Mães do Bairro Colina, Cooperativa 
de Gesteira, Feira de Artes e Atelier de 

    Trabalhos artísticos criados por associações 
de Mariana e região estão em exposição na 
Casa do Jardim, localizada na praça central da 
cidade. A proposta da mostra, desenvolvida 
diretamente com os moradores, é valorizar a 
cultura e os talentos locais.
Doze associações se revezam mensalmente na 
exposição de trabalhos como bordados, 
artesanatos, artigos religiosos, além de artes 
tradicionais locais, como pedra-sabão e panela 
de pedra.
“É importante mostrar e comercializar os 
nossos produtos, pois é uma oportunidade de 
levar o nosso nome para outras comunidades. 
Após o rompimento da barragem de Fundão, o 
turismo e  o  comércio  locais  foram 
prejudicados. Iniciativas como essa contribuem 
para fazer com que nossa cidade volte a ser 
produtiva. A exposição na Casa do Jardim nos 
ajuda de forma significativa no dia a dia. É 
importante para o nosso desenvolvimento como 

MORADORES DO NOSSA SENHORA APARECIDA TIRAM DÚVIDAS
SOBRE OBRA NO BAIRRO

O bairro Nossa Senhora Aparecida está recebendo intervenções na infraestrutura de ruas que ainda não possuem rede de água, 
esgoto, drenagem, energia elétrica e pavimentação.

dimensionadas de acordo com padrões utilizados 
por grandes empresas nacionais de saneamento. 
   O prazo para execução desta primeira etapa da 
obra são de dois meses, de acordo com o 
cronograma da Secretaria de Obras. Logo após, 
serão instaladas as infraestruturas de rede 
elétrica. A partir daí o SAAE Mariana fará a 
instalação de novas redes de distribuição de 
água.

    Para tirar dúvidas sobre esta obra, os moradores 
do bairro se reuniram na noite desta segunda-feira 
(05) com o Diretor Executivo do SAAE, Amarildo 
Júnior que explicou que esta demanda está sendo 
realizada em parceria com a Secretaria de Obras e 
que o SAAE Mariana está atuando no bairro com o 
intuito de levar, neste primeiro momento, redes de 
esgoto para que ainda não possuem essa 
infraestrutura.  Essas novas redes estão Foto: Divulgação 
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MATRÍCULAS ABERTAS PARA OS CURSOS DO NÚCLEO DE ARTE
DA FAOP

desconto de 10%. Há ainda a possibilidade 
de bolsas para a comunidade, a partir do 
preenchimento de um questionário 
socioeconômico disponível no Núcleo e da 
comprovação de documentação específica.
   As aulas se iniciam no dia 19 de agosto. 
Os cursos disponibilizados para este 
semestre são: Violão;  Desenho; Bordado; 
Pintura; Monotipia e Xilogravura; Gravura 
em Metal; Cerâmica; Interpretação: 
Criação de Personagens; História da Arte; 
Arte Colaborativa; Panorama da Arte 
Brasi le ira;  Linguagens  Art ís t icas 
Contemporâneas; Arte para Crianças; Arte 
para Jovens; e Programa de Formação em 
Artes.
    Outras informações pelo telefone (31) 
3551-5052,e-mail:
nucleodearte@faop.mg.gov.br, ou site: 
www.faop.mg.gov.br.

    Estão abertas as matrículas para os cursos 
do Núcleo de Arte da Fundação de Arte de 
Ouro Preto | FAOP. As aulas são voltadas 
para crianças a partir de 7 anos, além de 
jovens e adultos, e enfocam na iniciação e no 
aperfeiçoamento de diversos campos 
artísticos.
  As inscrições vão até 14 de agosto e devem 
ser feitas, pessoalmente, de segunda a sexta-
feira, de 8h às 21h, no Núcleo de Arte, que 
fica localizado na Praça Antônio Dias, 80, 
Bairro Antônio Dias, em Ouro Preto. Os 
interessados devem levar comprovante de 
residência, foto 3x4, identidade e CPF. Caso 
o aluno seja menor de idade, também é 
preciso apresentar a certidão de nascimento e 
os documentos dos responsáveis.
   Os cursos têm duração de quatro meses e as 
mensalidades variam de R$40,00 a R$60,00. 
Para o pagamento integral à vista, é dado um Foto: Felipe Barbosa

CONFRARIA CAPIM CANELA INVESTE NA FORMAÇÃO DE
CIDADÃOS E ATLETAS COM VISÃO AO FUTURO

Na última semana, através da arrecadação da terceira edição do arraial beneficente, a Confraria entregou coletes dupla face na cidade de Mariana.
    No dia 1ª de Agosto de 2019 através da 
Arrecadação do III Arraial Beneficente da 
Confraria Capim Canela, a entidade teve a 
oportunidade de contribuir com o projeto 
formando cidadãos e atletas para o futuro, 
efetivando a entrega de “colete dupla face” para 
crianças e adolescentes do Bairro Santo Antônio 
em Mariana. “Sem dúvida, temos certeza que será 
muito bem empregado na Comunidade”. Pontua o 
Presidente da entidade.
Não precisamos de muitos, apenas um pelo outro.

Foto: Confraria Capim Canela / Colete
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INDENIZAÇÕES, EM BRUMADINHO, SÃO ALVOS DA CPI
Reuniões vão analisar acordos da Vale para reparar danos provocados no Córrego do Feijão e na barragem de Fundão.

Renova é a entidade responsável pela 
mobilização para a reparação dos danos 
causados pelo rompimento da barragem de 
Fundão da Samarco/Vale, ocorrido em 
novembro de 2015, em Mariana (MG), 
provocando a morte de 19 pessoas.
   A Renova é fruto de um Termo de 
Transação e Ajustamento de Conduta 
(TTAC) firmado pela mineradora. A 
fundação desenvolve 42 programas para 
corrigir os impactos do rompimento, nos 
670 quilômetros de área atingida ao longo 
do Rio Doce.
   Segundo o portal da empresa, a Renova 
“reúne técnicos e especialistas de diversas 
áreas de conhecimento, dezenas    de 
entidades de atuação socioambiental e de 
conhecimento científico do Brasil e do 

mundo e soma hoje cerca de 7 mil pessoas - 
entre colaboradores próprios e parceiros”.
    Foram convidados para participar da 
audiência, além de Waack, o procurador 
Regional dos Direitos do Cidadão da 
Procuradoria da República em Minas, 
Helder Magno da Silva; o promotor da 
Comarca de Mariana, Guilherme de Sá 
Meneghin; e o representante do MAB, 
Thiago Alves da Silva.

Transmissões ao vivo – Todas as reuniões 
do  Plenário  e  das  comissões  são 
transmitidas ao vivo pelo Portal da 
Assembleia. Para acompanhá-las, basta 
procurar pelo evento desejado na agenda do 
dia.

Minas Gerais, Emediato de Souza; o 
promotor  André  Sper l ing  Prado , 
coordenador de Inclusão e Mobilização 
Soc ia l  (Cimos) ;  o  in tegran te  da 
coordenação estadual do Movimento dos 
Atingidos por Barragens, Thiago Alves da 
Silva. Também são esperados membros do 
Grupo Especial de Atuação Finalística 
(GEAF), do Ministério Público do Trabalho 
(MPT).

     Deputados querem saber de 
encaminhamentos em Mariana
    Deverá ser ouvido, como testemunha, 
nesta quinta-feira (8), o presidente da 
Fundação Renova, Roberto Waack,  para 
prestar depoimento à comissão sobre as 
atividades da instituição. A Fundação 

   Nesta semana, a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Barragem de Brumadinho 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) vai realizar duas audiências com 
convidados, para elucidar encaminhamentos 
feitos pela mineradora Vale, para indenizar 
ou apoiar familiares de vítimas da tragédia 
que matou 248 pessoas, em 25 de janeiro. 
Outras 22 continuam desaparecidas. As 
reuniões serão nesta quarta-feira (7) e nesta 
quinta-feira (8), a partir das 9h30, no 
Plenarinho IV.
   Colher informações sobre reparação 
trabalhista, proposta pela mineradora Vale às 
vítimas do rompimento da barragem do 
Córrego do Feijão, em Brumadinho (Região 
Metropolitana de Belo Horizonte), é a 
finalidade da primeira audiência. Em meados 
de julho, a empresa fechou acordo com os 
familiares, intermediado pelo Ministério 
Público do Trabalho (MPT).
   Ficou definido que cônjuges ou 
companheiros, filhos e pais dos mortos 
receberão, individualmente, R$ 700 mil de 
indenização. Os dependentes terão direito de 
pensão no valor dos salários e todos os 
benefícios da vítima até a data em que ela 
comple ta r ia  75  anos .  I rmãos  dos 
trabalhadores sucumbidos pela lama 
receberão indenização de R$ 150 mil.
   Para esta audiência, a CPI convocou o 
defensor público, Antônio Lopes de 
Carvalho Filho, coordenador do Núcleo de 
Vulneráveis em Situação de Crise (DPMG), 
e o líder do Comitê de Resposta Imediata da 
Vale S.A, Marcelo Klein.
    Também foram convidados o coordenador 
do Grupo Especial de Atuação Finalística da 
Procuradoria Regional do Trabalho em 
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REASSENTAMENTO DO NOVO BENTO RODRIGUES:
UMA ESPERA DE QUATRO ANOS 

prejudicados e as construções das casas iam atrasar 
mais ainda.
Fomos obrigados a engolir a Fundação Renova e 
teremos que continuar engolindo para que não haja 
mais perda de tempo.

Jornal Panfletu's: Em relação ao trabalho da 
Fundação Renova em Mariana, para reestabelecer 
a cidade e impulsionar o desenvolvimento da 
mesma novamente, você acha que a Renova está 
cumprindo com o seu dever, com o seu objetivo? 

Antônio: Em relação a isso eu não posso afirmar algo, 
pois aí já é o poder público em um trâmite interno com 
a Fundação Renova. Nós não conseguimos falar sobre 
isso, mas o que entendemos é que não estava sendo 
tudo cumprido, já que víamos muitos debates do 
prefeito e da Câmara dos Vereadores cobrando 
algumas questões à Renova, que não estava 
cumprindo com seu dever.
   Porém, eu acredito que agora isso deve ter sido 
acertado, pois o prefeito comentou sobre um 
alinhamento, um melhoramento em várias áreas da 
cidade. Um exemplo: a Renova possui vários imóveis 
alugados em Mariana, o que, de certa forma, gera 
emprego e renda para a população. 
   Para que isso acontecesse, houve muito trabalho, 
muita luta e foi um grande desgaste. Muitas coisas 
deixaram a desejar, mas sempre achamos que não é 
tarde para que essa melhora aconteça. Só nos 
sentimos derrotados a partir do momento que não 
conseguimos mais lutar. 

Jornal Panfletu's: E a Fundação Renova está 
arcando com todas as despesas das famílias? 

Antônio: Sim, a Renova está arcando com o que foi 
combinado. Tudo isso foi combinado judicialmente 
com o Ministério Público. A Renova paga os aluguéis 
das casas, oferece um cartão de um salário mínimo 
por família e mais 10 % para cada dependente que não 
exerce alguma função. 
   Então, a Fundação está até hoje arcando toda essa 
situação e,  até  o  final,  até  o  término do 
reassentamento, ela ainda irá bancar todas as famílias 
por três meses até todos se estabilizarem. Porém, 
infelizmente, até hoje tem muitas pessoas que ainda 
não foram reconhecidas como moradores de Bento 
Rodrigues e que não estão recebendo o auxílio. 
   Nós sempre perguntamos para a Renova o motivo 
de não os reconhecerem, mesmo conosco, da 
comunidade de Bento Rodrigues, afirmando que essas 
pessoas moravam lá, que as conhecemos. Precisa ser 
provado de acordo com as regras da    Renova e 
mesmo quando alguém consegue provar, a Fundação 
ainda demora para os reconhecerem. 
   Infelizmente, têm pessoas que eram de Bento 
Rodrigues e que só conseguiram receber este ano o 
seu cartão de salário mínimo e seu aluguel. Eles 
conseguem receber o retroativo, mas é um desgaste 
imenso conseguir provar sua origem.
Toda essa demora e burocracia pode ser causada pelo 
medo da Renova ter mais despesas com novas 
pessoas, mas também pode ser pelo fato que, 
infelizmente, muitas pessoas tiraram proveito nessa 
situação fingindo que eram de Bento Rodrigues. 
Então, isso afeta muito. Mas eu acredito que mesmo 
assim não há a necessidade de ser tão burocrático, pois 
se a comunidade reconhece alguém como morador de 
Bento, não há motivo para ter tanto empecilho para 
provar que alguém é um atingido. 
Quase que a pessoa morreu e ela ainda precisa provar 
que existe? É muito pesado. 

Jornal Panfletu's: Há um processo em andamento 
pelo crime ambiental cometido pela Vale, Samarco 
e BHP com o rompimento da barragem. Você 
saberia dizer como está o andamento desse 
processo?

Antônio: Há o processo sim, mas as empresas sempre 
recorrem. Parece que alguma parte foi acordada como 
reparação, elas fizeram algumas intervenções dentro 

da Bacia do Rio Doce, dos rios do nosso município, 
além do acordo que foi realizado com a nossa cidade. 
    Porém, pelo que eu entendi, nenhuma multa ainda 
foi paga. Se foi, ainda não chegou ao nosso 
conhecimento, pois nós estamos sempre os cobrando. 
Então, como sempre cabe vários recursos, o processo 
demora muito.

Jornal Panfletu's: Eu gostaria de saber como está a 
relação da comunidade de Mariana com a 
comunidade de Bento Rodrigues. Existem muitos 
comentários negativos sobre as pessoas que se 
aproveitaram da situação do rompimento da 
barragem e, durante essas conversas, muitas vezes 
a culpa recai em toda a comunidade do Bento, 
injustamente. Então, devido a tudo isso, há uma 
boa relação entre vocês?

Antônio: No início, houve um imenso apoio da 
cidade de Mariana à comunidade do Bento. 
Agradecemos muito por isso até hoje e pela forma 
com fomos recebidos  pelos  marianenses. 
Agradecemos não apenas à cidade de Mariana, mas ao 
mundo inteiro que nos ajudou e enviou os donativos.
    Mas, infelizmente, gerou muita revolta em algumas 
pessoas a partir do momento que a comunidade foi 
morar em uma casa paga pela empresa, quando 
ganharam o cartão do salário mínimo e, ao mesmo 
tempo, sabendo que tanta gente de Mariana estava 
perdendo seus empregos e suas rendas depois da 
situação extremamente difícil que ficou a cidade, após 
o rompimento, e vendo a comunidade de Bento e de 
Paracatu de Baixo estabilizada.
   Porém, na roça, as pessoas viviam do que 
trabalhavam e viver nessa nova situação não foi fácil 
para elas. Quando elas vieram para cidade, toda a sua 
rotina foi mudada, além de terem perdido tudo. Ou 
seja, as pessoas precisavam sim de suas despesas 
sendo pagas. Muitas pessoas viviam antes com três 
salários mínimos e foram viver apenas com um.
    Então, a questão do desemprego e as pessoas que 
infelizmente se aproveitaram da situação, fizeram 
com que fossem gerados todos esses comentários 
negativos, de que as pessoas atingidas estavam 
vivendo bem, estavam tirando proveito. Mas nós 
sabemos que não eram todos de Mariana que 
pensavam assim, apenas algumas pessoas. 
    Hoje, graças a Deus muitas pessoas recuperaram 
seus empregos e a situação está mais tranquila. Ainda 
existe o desemprego em nossa cidade, mas a situação 
está um pouco melhor.

Jornal Panfletu's: Por fim, você gostaria de deixar 
algum recado?

Antônio: Estamos sempre aqui para contribuir com o 
que pudermos. Gostaria de dizer que hoje, o nosso 
município está com mais empresas que estão gerando 
empregos para as pessoas. No reassentamento eu tive 
a oportunidade de conversar com alguns presidentes e 
representantes das empresas novas que estão 
chegando em Mariana e eles me disseram que serão 
gerados, em média, quatro mil empregos para a nossa 
cidade.
   Além disso, dentro de Paracatu, serão gerados mais 
dois mil empregos. Então, ao todo, são seis mil 
empregos para a população. E ano que vem, a 
Samarco voltará a funcionar, o que irá gerar mais 
oportunidades de empregos. 
   E eu irei me reunir com o presidente da Samarco 
para falar sobre como ficará a relação da empresa com 
a comunidade de Bento Rodrigues. Então, a situação 
irá melhorar.

Depoimentos
   No dia 29 de julho, dia do reassentamento do novo 
Bento Rodrigues, o Jornal Panfletu's conversou com 
alguns moradores. O objetivo era saber suas opiniões 
sobre o andamento das obras realizadas pela 
Fundação Renova e sobre as assistências oferecidas 
pela mesma em relação à comunidade.
   O morador Jose Ronaldo disse que: “Em relação ao 
reassentamento, nós achamos que poderia ser mais 
rápido. Está em andamento, mas está muito devagar. 
Já tem quase quatro anos que barragem rompeu e 
ainda não tem uma casa pronta. Isso é um absurdo, 
pois são empresas muito ricas. Em relação as 
despesas, a Renova está arcando com tudo sim”. 
   O morador Alberto Ferreira Serra finalizou dizendo 
que: “A minha família ficou sem as casas e as 
reclamações que eles sempre fazem é que a demora é 
grande. Poderiam tomar providências mais rápidas. 
Quando vamos às reuniões da Renova, sempre parece 
haver alguma desavença entre eles e a reunião não 
avança. Acho que eles precisam entender melhor a 
situação antes de nos passar informações sem 
certezas. Eles estão muito atrapalhados. Porém, 
agora, parece que as construções das casas estão 
encaminhando, então creio que dará certo. Eu já 
estive várias vezes no reassentamento desde o 
rompimento da barragem. Hoje, estamos indo para 
ver o terreno, como irá ficar e procurar saber de que 
forma será feito. Em relação às assistências, sempre 
que a minha família procura por alguma ajuda, a 
Renova os atende. Não há nenhum problema”.

Por: Gabriela Pinheiro

licenciamento. Assim que conseguiu, precisou passar 
pelo desmatamento e pela terraplanagem. E tudo isso 
sempre esbarrava em alguma situação que atrasava a 
sua continuidade.
   Tudo que foi construído até hoje tem a mão da 
comunidade inteira, tem a nossa luta. O evento do dia 
29 de julho era para ter acontecido há um ano atrás e 
havia a previsão de entregar tudo pronto agora, no 
primeiro semestre de 2019. Porém, agora está previsto 
para 2020 e eu quero acreditar que será inaugurado o 
novo Bento nessa data, mas ficamos com muita 
dúvida se isso será possível.
   Nós torcemos para isso e a ansiedade da 
comunidade para receber as suas casas é enorme. 
Porém, a nossa justiça é muito lenta, quando começa a 
desenvolver algo, esbarra em alguma outra coisa que 
faz com que tudo pare novamente. E já estamos 
esperando há quatro anos, isso é muito tempo.
  Em relação a Fundação Renova, independentemente 
das burocracias encontradas, ela não está dentro do 
prazo. As datas já foram mudadas duas vezes. Ela não 
está cumprindo 100 % com os seus deveres. Quando 
vamos cobrá-la, a Renova diz que houve algum 
empecilho, que esbarrou em algum problema. 
Quando vamos cobrar o município, o mesmo diz que 
também esbarrou em alguma burocracia. Ou seja, 
cada um joga o problema para o outro e quem fica 
nesse ping-pong é a própria comunidade.
   A Vale, a Samarco e a BHP, que é a maior acionista, 
são as três empresas envolvidas que construíram a 
Fundação Renova para fazer essa reparação, por isso, 
acredito que foi muito conveniente para as empresas 
criarem a Renova, pois ela se tornou um meio para as 
empresas escaparem do foco que estavam nelas após o 
rompimento da barragem.
Inclusive, a Fundação Renova ganhou um apelido na 
cidade de “Fundação Enrola”, devido a toda essa 
demora para se resolver as situações de todos desde o 
rompimento.
    Um exemplo: em Brumadinho aconteceu o mesmo 
que aconteceu em Mariana, mas lá havia apenas a Vale 
do Rio Doce envolvida. A empresa não criou alguma 
Fundação para resolver as marcas que o crime 
ambiental causou por lá, além disso, a população não 
deixaria, pois eles não vão querer que aconteça as 
mesmas coisas que estão acontecendo aqui.
   Quando houve o rompimento em Bento Rodrigues, 
todo mundo falava o nome das três empresas: Vale, 
Samarco e BHP. Assim que elas criaram a Fundação 
Renova, as pessoas apenas cobram e falam o nome da 
Renova. Esqueceram as três empresas e criou-se uma 
espécie de saco de pancadas para levar os socos em 
seus lugares. Então, precisamos sim cobrar da 
Renova. 
   Assim que a Renova foi criada, nós que fomos 
atingidos não acreditávamos nela, assim como muitos 
não acreditam até hoje. Ninguém da comunidade de 
Mariana questionou a Renova, mas nós, os atingidos, 
questionávamos muito a sua função e não 
concordávamos com a sua criação.
  Mas houve tanta insistência em sua manutenção, 
com pessoas da Samarco e da Vale indo trabalhar na 
Fundação, que a mesma se manteve na cidade. Nós 
chamamos para uma reunião representantes da Vale, 
da BHP e da Fundação Renova para nos falarem sobre 
o que era a Fundação. 
  Eles explicaram que ela foi criada para o auxílio das 
famílias e, assim, a Renova foi se estabelecendo em 
Mariana. A verdade é que nós engolimos a Fundação 
Renova. Quando as pessoas compreenderam que a 
Fundação já existia através dessas empresas, que era o 
mais do mesmo, e que teve tanta dificuldade e 
situações que não poderiam ter acontecido ali, tentou-
se acabar com a Renova.
   Mas, nós atingidos, pensamos assim: hoje, quem 
depende mais da Renova? Claro que todos da cidade, 
mas nós dependemos muito mais dela. Então, se 
acabarmos com Fundação hoje, teríamos muitas 
complicações.
Até outras pessoas assumirem as responsabilidades 
que ela está exercendo na comunidade, mesmo que 
lentamente e de uma maneira que não aprovamos 
totalmente, nós, os atingidos, seríamos os mais 

     Antônio Pereira Gonçalves, conhecido como 
Antônio Da Lua, era morador de Bento Rodrigues. 
Porém, no dia do rompimento da barragem de Fundão, 
no dia 5 de novembro de 2015, ele já morava em 
Mariana. 
  Por já ter conquistado a confiança dos moradores de 
Bento Rodrigues com seu empenho em sempre auxiliá-
los com algo que precisavam, bem antes do rompimento 
da barragem e ainda mais após o crime ambiental, 
Antônio foi se estabelecendo como um líder de 
confiança para os moradores do distrito. 
   O Jornal Panfletu's conversou com Antônio da Lua 
sobre a situação atual dos moradores de Bento 
Rodrigues e Paracatu de Baixo, sobre o reassentamento 
das suas novas casas e sobre a sua opinião em relação ao 
trabalho da Fundação Renova.

Jornal Panfletu's: Primeiramente, eu gostaria de 
saber como está a situação atual das famílias de 
Bento Rodrigues.

Antônio: As famílias de Bento Rodrigues e de Paracatu 
de Baixo estão sendo assistidas pela Fundação Renova. 
A Fundação alugou casas para as famílias que, enquanto 
moram no local, estão aguardando o reassentamento.
    No dia 29 de julho, há poucos dias atrás, as paredes 
das novas casas que estão sendo construídas para as 
famílias, começaram a ser levantadas e estão sendo 
acompanhadas pelo município e pela Fundação 
Renova. Infelizmente, nós não temos as moradias fixas 
ainda, mas temos as casas que a empresa alugou desde o 
início, após o rompimento da barragem.
    Eu sou de Bento Rodrigues, mas na época do 
rompimento da barragem eu já estava morando em 
Mariana devido ao meu trabalho, em uma residência 
própria. Além disso, a minha família inteira também é 
de Bento Rodrigues e todo fim de semana estávamos lá. 
   Mesmo antes do rompimento da barragem, eu era 
como um líder para a comunidade de Bento, mesmo não 
fazendo parte da Associação. As pessoas sempre 
confiaram muito em mim e sempre me pediam para 
ajudá-las a resolverem algo, eu sempre cobrava alguma 
coisa da prefeitura para o nosso distrito. Então, sempre 
fui como um intermediário para a comunidade.
Quando ocorreu o rompimento, que foi um crime brutal 
desencadeado por uma ganância das empresas 
envolvidas, como eu já tinha esse papel de sempre estar 
à frente de algo, formamos uma Comissão, da qual eu 
faço parte até hoje, e a comunidade inteira tem uma 
confiança imensa em meu trabalho, graças a Deus. E até 
pessoas de Paracatu de Baixo nos procuram. Então, a 
cada dia estamos trabalhando mais e formamos uma 
família ainda maior.
   Já tentei me afastar devido ao cansaço, mas devido as 
necessidades da comunidade e de sentir em meu 
coração  que  devo  apoiá- la ,  es tou  sempre 
acompanhando de perto o que eles precisam. Eu gosto 
de trabalhar, de ajudar a comunidade e a todos que nos 
acompanham e que fazem algo em prol do nosso povo.

Jornal Panfletu's: Percebo que muitas vezes o 
distrito de Paracatu de Baixo é esquecido. Então, 
além da Renova está construindo as casas para as 
famílias de Bento Rodrigues, também está fazendo 
para as famílias de Paracatu de Baixo, correto? 

Antônio: Correto. Tanto os distritos de Paracatu de 
Baixo como Bento Rodrigues foram totalmente 
destruídos, mas sempre se falou mais de Bento devido 
ao fato de ser um distrito maior que Paracatu de Baixo e 
por também ter acontecido as mortes.
Assim que a barragem se rompeu, em 10 minutos a 
lama já estava destruindo o distrito inteiro, ou seja, se 
salvou o que poderia salvar, da forma que poderia. Já em 
Paracatu, havia uma previsão da chegada da lama e as 
pessoas puderam sair de lá, então, tudo isso contribuiu 
para que o foco em Bento Rodrigues fosse maior. 
Porém, as pessoas em Paracatu de Baixo também 
sofreram e o distrito também foi devastado. 
   Sempre quando alguém de Paracatu nos procura, os 
ajudamos da forma que podemos e eles também 
retribuem ajudando como podem. Além de Bento e 
Paracatu, boa parte dos distritos de Ponte do Gama, 
Camargos, Paracatu de Cima, Pedras, Campinas 
também foram atingidos. Todos nós fomos atingidos no 
dia 5 de novembro de 2015.
   Quando eu conversei com o governador de Minas em 
sua campanha, falei para ele que não pode falar apenas 
de Bento Rodrigues, mas sim dos outros locais que 
foram atingidos. Eu sempre tento dizer isso para todos.
   No dia 29 de julho foi assinado o documento para 
liberar as casas de Bento Rodrigues e Paracatu de 
Baixo. A HTB está à frente da construção das casas para 
Bento Rodrigues e a Andrade para Paracatu de Baixo.

Jornal Panfletu's: E a Fundação Renova está 
cumprindo com os prazos das obras? Você acha que 
está em um bom andamento? 

Antônio: Não, infelizmente. Nós temos cobrado muito 
a Renova, pois já tem quase quatro anos que a barragem 
se rompeu e as casas ainda não estão prontas. Eu 
percebo que tudo no Brasil é muito lento, há burocracia 
para tudo. As casas poderiam ter ficado prontas mais 
rapidamente se não houvesse tanta burocracia.
   Apenas no início de 2016 que começou a procurar um 
terreno,  mas demorou muito tempo para o 
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Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

  FINALIDADES DA CASA DE APOIO SEMENTES
DO AMOR 

religiosa de caráter interno e com abrangência externa, 
auxiliando à (s) Comunidade (s) em geral, conforme a 
possibilidade e metas da comunidade. 
XIV. Buscar recursos humanos e financeiros junto a instituições 
Governamentais e não Governamentais, Nacionais e 
Internacionais para serem utilizados em toda a execução das 
atividades. 
   A receita da CASA DE APOIO SEMENTES DO AMOR 
será constituída de doações voluntárias de seus membros, ou de 
outras pessoas físicas ou jurídicas, doações e legados e 
quaisquer outras rendas permitidas por lei. 
a. As doações integram o patrimônio do Instituto, do qual não 
participam seus doadores. 
b. Os bens e rendimentos do Instituto serão aplicados na 
manutenção do serviço e causas gerais do mesmo. 
    A CASA DE APOIO SEMENTES DO AMOR não distribui 
entre os seus sócios ou associados, conselheiros, diretores, 
empregados ou doadores eventuais excedentes operacionais, 
brutos ou líquidos, dividendos, bonificações, participações ou 
parcelas do seu patrimônio, auferidos mediante o exercício de 
suas atividades, e os aplica integralmente na consecução do seu 
objetivo social.
   A CASA DE APOIO SEMENTES DO AMOR foi 
constituída no Décimo Oitavo dia do mês de Abril no ano de 
Dois Mil e Dezenove (18/04/2019) é uma pessoa jurídica de 
direito privado, sem fins lucrativos, e duração por tempo 
indeterminado, inscrita no CNPJ 34.075.117/0001-56,tem sede 
na Rua Perimetral Sucupira, n°145, Bairro: Rosário, Mariana/ 
MG – CEP: 35.420-000.

I. Promoção da educação, observando-se a forma complementar 
de participação; 
II. Promoção da cultura, defesa e conservação do patrimônio 
histórico e artístico; 
III. Promoção de a segurança alimentar e nutricional; 
IV. Defesa, preservação e conservação do meio ambiente e 
promoção do desenvolvimento sustentável; 
V. Promoção do voluntariado; 
VI. Promoção da ética, da paz, da cidadania, dos direitos 
humanos, da democracia e de outros valores universais; 
VII. Promoção do desenvolvimento econômico e social e 
combate à pobreza, elevando a qualidade de vida do ser humano, 
através da educação profissional; 
VIII. Estudos e pesquisas, desenvolvimento de tecnologias 
alternativas, produção e divulgação de informações e 
conhecimentos técnicos e científicos que digam respeito às 
atividades supramencionadas. 
IX. Fomento ao esporte amador. 
X. Promoção de direitos estabelecidos, construção de novos 
direitos de interesse suplementar. 
XI. Promoção e incentivo às atividades artísticas e socioculturais; 
XII. Criar administrar e manter unidades de apoio á saúde com as 
devidas autorizações, em conformidade com as exigências para 
esta finalidade; 
XIII. Promover pelos meios adequados, a causa da ação social 
Cristã, inclusive, através da CASA DE APOIO SEMENTES 
DO AMOR, podendo, também, instituir e manter obras sociais, 
tais como: Creches, asilos, orfanatos, centros de recuperação de 
dependentes químicos, centros e núcleos de assistência social e 

 A CASA DE APOIO SEMENTES DO AMOR TEM POR FINALIDADES:



Endereço: Tv. Euríco Benjamin Miranda, 74, Mariana - MG
Telefone: (31) 98391-4573
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ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

(31)3558-6666

Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

GOVERNO DEVE ANUNCIAR AMPLIAÇÃO NA VALIDADE DA
CARTEIRA DE MOTORISTA

Atualmente, a carteira tem validade de cinco anos para quem tem menos de 65 anos e três anos acima desta idade.
Janeiro por extinguir a vistoria anual de 
veículos.
Atualmente, a carteira tem validade de cinco 
anos para quem tem menos de 65 anos. A 
partir dessa idade, deve ser renovada a cada 
três anos.
Especialistas alertam para risco
    Mas, especialistas e entidades de trânsito 
repudiam as mudanças propostas e 
defendem que o aumento da quantidade de 
pontos irá alavancar o número de acidentes, 
já que a maioria são causados por infrações 
de trânsito.
   O presidente afirmou que consultou o 
presidente da Câmara, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ) se deveria mandar às alterações 
como projeto de lei ou como medida 
provisória. A segunda opção foi a escolhida. 
Para entrar em vigor, a medida provisória 
precisa ser aprovada por votação na Câmara, 
no Senado e então ser sancionada pelo 
Presidente da República.

    O presidente da República, Jair Bolsonaro, 
disse nas redes sociais que o governo deve 
ampliar a validade da Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH). Segundo ele, o ministro 
da Infraestrutura, Tarcísio Freitas, vai 
anunciar essa e outras novidades para o 
trânsito, como o fim da obrigatoriedade de 
aulas com simulador.
   De acordo com ele, estariam no pacote de 
mudanças na “questão do emplacamento” e a 
revisão ou extinção de “medidas que afetam o 
caminhoneiro”.
  Ele completou criticando o Conselho 
Nacional de Trânsito. “O Contran emite cerca 
de 100 resoluções por ano atrapalhando a 
vida de quem transporta no Brasil.”
  Em outra postagem, Bolsonaro já tinha se 
colocado a favor da ampliação de validade da 
CNH. “Informo que faremos gestões no 
sentido de passar para 10 anos a validade da 
carteira nacional de habilitação”, disse ele na 
época, parabenizando o governo do Rio de 

Foto: Habilitação / Ilustração
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Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-
3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

POLÍTICA DE DESCENTRALIZAÇÃO E REGIONALIZAÇÃO DO
TURISMO É REFORMULADA POR DECRETO

implantada, é o que a Secult vai trabalhar. 
Considerado uma das inovações do decreto, o 
principal objetivo do Sistema de Certificação 
das Instâncias de Governança é ampliar o 
monitoramento e acompanhamento das 
atividades das 47 IGRs do estado, facilitando 
também a divulgação de boas práticas 
desenvolvidas. Além disso, com a ação, a Secult 
pretende diminuir o volume de papéis que antes 
eram necessários para a certificação dos 
circuitos turísticos.
Circuitos turísticos
   Os circuitos turísticos são integrados por 
municípios de uma mesma região com 

afinidades culturais, sociais e econômicas, que 
se unem para organizar, desenvolver e 
consolidar a atividade turística local e regional 
de forma sustentável,  regionalizada e 
descentralizada, com a participação da 
sociedade civil  e do setor privado. A 
descentralização tem como objetivo favorecer o 
desenvolvimento sustentável, participativo e 
integrado do turismo, competindo à Secult 
estimular a atuação municipal e regional.
Para mais informações, basta entrar em contato 
com o assessor do departamento de Turismo da 
AMM, Ramon Diniz, pelo telefone: (31) 3916-
9193.

que deixa de ser no mês de novembro e passa a 
ser durante o período de 15 de abril a 15 de maio. 
  Até o dia 31 de julho de cada ano ímpar, a 
Secult publicará, no Diário Oficial do Estado, a 
listagem de municípios participantes da 
regionalização do turismo após manifestação do 
Conselho Estadual de Turismo. Este novo 
marco legal é resultado do trabalho conjunto da 
Secult com os circuitos turísticos.
Próximos passos
   A resolução, que definirá a forma de 
apresentação dos critérios dispostos no decreto, 
enquanto uma versão do sistema de certificação 
digital está em fase de adequação para ser 

   O Decreto nº 47.687, que dispõe sobre os 
circuitos turísticos e a descentralização do 
turismo no estado, foi publicado pelo Governo de 
Minas. O texto apresenta o processo de 
certificação dos circuitos turísticos como 
Instância de Governança Regional (IGR), 
atualiza a política de regionalização, que não era 
alterada desde 2003, e traz várias inovações.
   A certificação das instâncias, a partir de agora, 
passa a ser feita a cada ano ímpar. A IGR terá que 
apresentar, além das questões técnicas e jurídicas, 
comprovação da sustentabilidade financeira da 
entidade. Outro ponto importante de alteração foi 
o período para apresentação da documentação, 

GRANDES ATRAÇÕES CHEGAM A CIDADE NO VIVA MARIANA
RODEIO SHOW, EM AGOSTO

aqui, em nossa cidade. Temos certeza que eles 
deixarão a nossa festa ainda mais animada”, 
destacou o prefeito. As noites do evento 
também contarão com rodeios.

ENTRADA SOLIDÁRIA - Como no ano 
passado, o evento terá em foco o lado social. A 
entrada para as apresentações dos shows de 
Anitta, Maiara e Maraisa, João Neto e 
Frederico e Sorriso Maroto será no valor de R$ 

10 por dia e toda verba arrecadada será 
destinada às instituições filantrópicas do 
município. Os ingressos podem ser adquiridos 
de forma on-line através do site:
www.centraldoseventos.com.br. 
Os postos de venda físicos em Mariana são: 
Restaurante Quintal, Boutique Santa Flor e 
Dazz Calçados. 
Em Ouro Preto: Virtual Eletrônicos e Dazz 
Calçados.

escolhessem o nome do artista preferido. É 
importante ressaltar que estudamos muito a 
realização desse evento e que tudo está sendo 
feito com total responsabilidade”, disse 
Duarte.
Além dos shows com nomes conhecidos 
nacionalmente, o evento dará espaço para os 
artistas marianenses, que, também, serão 
escolhidos pela população. “Não podemos 
deixar de lado os grandes artistas que temos 

     Anitta, Maiara e Maraisa, João Neto e 
Frederico e Sorriso Maroto, esses são os nomes 
dos artistas que animarão a cidade entre os dias 
22 e 25 de agosto, na Mina Del Rey, com o Viva 
Mariana Rodeio Show. Os nomes foram 
escolhidos pela população, através de uma 
enquete divulgada na página do prefeito Duarte 
Júnior.
   “Sabemos o quanto o marianense esperava 
por esse momento, por isso, era justo que eles 
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

     Diante de tantas dificuldades enfrentadas no 
nosso cotidiano, muitos afirmam que vivemos em 
uma época de tragédias, violência e negatividades. 
No entanto, será que vivemos mesmo em um mundo 
cada vez pior? 
   É sempre muito difícil analisarmos a História de 
forma isenta e com clareza quando estamos sendo 
seus agentes. Assim, geralmente temos maior 
compreensão dos acontecimentos quando nos 
distanciamos temporalmente deles. Isso não impede 
que façamos algumas análises das mudanças e 
impactos de transformações das sociedades em que 
vivemos. 
   É claro que o mundo apresenta diversas sociedades 
com características e tempos distintos. Não é 
razoável comparar culturas e tradições. Por isso, me 
detenho à sociedade brasileira, o que não deixa de 
servir para outras sociedades similares. 
   Muitos dos problemas e sofrimentos psíquicos 
vivenciados por pessoas adultas de hoje estão 

relacionados  a  uma  estrutura  familiar 
excessivamente rígida, que não sabia muito bem 
dialogar e apresentava a culpa como instrumento 
de coesão. Diante das dificuldades do seu momento 
histórico, encontrou suas soluções. As relações 
familiares hoje podem ser (e muitas vezes são) 
mais sinceras e menos tóxicas. Aproveitando a 
proximidade do dia dos pais, ressalto a figura 
paterna que apresentou significativa evolução.  Os 
pais hoje se colocam, cada vez mais, como 
participantes ativos da formação dos filhos, 
afetando positivamente os mesmos nos aspectos 
emocionais. Não se trata de algo que perceberemos 
os frutos agora, mas nas próximas décadas. É claro 
que não podemos generalizar, me refiro a uma 
tendência. 
   Outro aspecto que podemos ressaltar é o fato das 
sociedades se apresentarem mais abertas, com 
maior liberdade. Essa liberdade é vivida em 
diferentes dimensões: liberdade política, social, 

econômica, individual, de pensamento. O trabalho 
está menos vertical, a educação igualmente e o 
acesso à informação, ao conhecimento e a formas 
de vida é claramente possível. Podemos ter contato 
com diversos modos de vida, modos de ser, 
concepções de bem. Enfim, vivemos em 
sociedades potencialmente plurais! E esse aspecto 
de potencialidade já mostra o caminho... 
  Mesmo que existam problemas e desafios 
enormes em nosso tempo, há uma evolução de 
ideias e conceitos. As ideias de liberdade e 
igualdade não estão concretizadas, mas estão no 
horizonte. Mesmo que haja retrocesso (porque a 
História funciona em forma espiral) a evolução é 
inerente. No campo psíquico, há um enorme 
desafio de lidar melhor com um mundo acelerado e 
sem objetivos claros. Esse mundo apresenta um 
índice elevado de depressão, bem como muitas 
soluções (falsas) para a mesma. Mesmo assim, por 
que então mantenho o otimismo? Porque as 

soluções frágeis, como autoajuda, excesso de 
medicamentos e consumo, são soluções também 
perenes, que se esgotam rapidamente quando 
demonstram ser ineficazes em um período mais 
longo. No fundo, as pessoas começam a perceber 
que é preciso encontrar soluções em processos que 
fogem a fatores externos e miméticos, que as 
soluções estão próximas, mas são inconscientes. 
  As tecnologias são transformadoras, sempre 
apresentarão elementos novos às sociedades, mas o 
humano prevalece. 
  Não tenho a menor dúvida de que os elementos 
democráticos devam ser aprofundados e 
enfatizados radicalmente em nosso tempo, 
protegendo-o de quaisquer retrocessos e tentações 
conservadoras e totalitárias. O pluralismo deve ser 
o horizonte das nossas ações e a liberdade em todas 
as  suas dimensões deve prevalecer.  As 
vulnerabilidades devem ser evidenciadas e a 
igualdade de direitos incessantemente buscada! 

 dentzrene René Dentz

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

fazendo o maior sucesso, como exemplo de 
criatividade.
  Abraham Lincoln, criado em uma família 
carente na fronteira oeste dos Estados Unidos, 
fracassou nos negócios, teve um colapso 
nervoso e foi derrotado em oito eleições. É 
considerado um dos maiores presidentes norte-
americano.
Finalmente, um dos maiores exemplos de 
superação nos dias atuais: Nicholas James 
Vujicic nasceu sem pernas e braços devido à rara 
síndrome tetra-Amélia. Devido às limitações 
físicas profundas, Vujicic passou por tremendas 
dificuldades e privações ao longo de sua 
infância. Com 21 anos de idade se formou com 
uma bi diplomação em contabilidade  e 
P lanejamento  Financei ro .  Casou-se  e 
atualmente tem quatro filhos. Tornou-se 
mundialmente famoso como palestrante 
motivacional e roda o mundo apresentando suas 
palestras.
   Além desses, com certeza, poderíamos citar 

inúmeros outros belíssimos exemplos de 
superação que nos levam a refletir que vale a 
pena a acreditar. Os problemas e as dificuldades 
vão sempre existir e, para alguns, ainda mais 
desafiadores do que para outros. Desemprego, 
problemas no trabalho, de relacionamento 
interpessoal, financeiros e familiares, doenças e 
muitos outros fazem parte do dia a dia do ser 
humano. O segredo está em como você reage 
diante desses problemas e dessas dificuldades: 
sentar e ficar lamentando a vida de braços 
cruzados ou arregaçar as mangas e seguir em 
frente, com fé e determinação, acreditando 
sempre que é possível vencer. A escolha é sua, 
irrenunciável Ninguém pode decidir por você! 
Portanto, pare, pense e decida que caminho 
tomar, mas, sobretudo, acredite que é possível 
vencer!
Quem tem ouvidos que ouça!     

  Embora pareça contraditório, os momentos de 
crise são os mais propícios para o surgimento de 
oportunidades de crescimento, aliás, o termo 
“crise” sem a letra “s” transforma-se em “crie”. 
Pois bem, vejamos então alguns exemplos 
clássicos que podem nos ajudar a refletir sobre o 
assunto.
   Lucille Desirée Ball (USA, 1911-1989) foi 
dispensada da Escola de Artes onde começou a 
estudar, com uma nota dizendo que ela era tímida 
demais para se apresentar e estava perdendo seu 
tempo. Tempos depois, foi considerada a 
"Rainha da Comédia" e a "Primeira Dama da 
Televisão Norte-Americana".
  Os Beattles, no início da carreira, foram 
recusados pela companhia de música Decca, 
dizendo que não gostavam do som deles e que a 
música de guitarra estava acabando. São 
considerados o maior fenômeno musical de 
todos os tempos.
Michael Jordan foi cortado do time de basquete 
da escola onde começou a treinar, trancou-se no 

quarto e chorou amargamente. Como todos 
sabem, é considerado o melhor jogador de 
basquete de todos os tempos e por muitos como 
um dos mais importantes desport is tas 
masculinos da história.
   Um professor disse a Thomas Edson que ele 
era burro demais para aprender algo e que ele 
deveria ir para a roça, onde teria mais êxito 
atuando no serviço pesado. Anos mais tarde, 
inventou a lâmpada incandescente, que 
revolucionou o mundo.
   Carlos Drummond de Andrade foi expulso do 
Colégio Anchieta, onde estudava em Nova 
Friburgo, acusado de "insubordinação mental", 
após discutir com um professor. Tornou-se um 
dos maiores escritores da língua portuguesa e 
seus versos estão por aí a encantar milhões de 
pessoas. 
O grande Walt Disney foi demitido do jornal 
onde começou a trabalhar com a acusação de que 
não tinha imaginação e ideias originais. Sua obra 
é reconhecida mundialmente até os dias de hoje e 
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AVANÇOS E RETROCESSOS DA NOSSA ÉPOCA

CRISE E SUPERAÇÃO
“Se você acredita que pode, você pode! Se você acredita que não pode, você também tem razão” 

(Henry Ford)
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LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!
Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

PRÓXIMA DATA DE ATENDIMENTO
OFTALMOLÓGICO NO SINDICATO

METABASE MARIANA 30/08: AGENDE
SEU EXAME DE VISTA COM PREÇO

DIFERENCIADO!
ATENÇÃO
A empresa PG Visão Óticas, em parceria com o Metabase Mariana, 
realizará exames de vista na Sede do Sindicato em Mariana, no 
próximo dia 30 de agosto (sexta-feira), entre 8 e 10h da manhã.
Serão realizados exame de refração, teste de oclusão e acuidade 
visual, com preços ainda melhores:
 
PREÇO ESPECIAL PARA ASSOCIADOS AO METABASE 
MARIANA: R$40,00
PREÇO PARTICULAR: R$60,00
OBSERVAÇÃO: Aos pacientes diagnosticados com a necessidade 
da compra do óculos, não será cobrado o valor referente à consulta 
(somente o custo do óculos).
Para garantir a sua vaga, entre em contato pelo telefone 3557-
2019.
Endereço: Rua Bom Jesus, 314 - Centro.
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

MONSENHOR HORTA SERÁ
PALCO DE SHOWS E RODEIOS

NESTE FINAL DE SEMANA

Dia 9 de agosto (sexta-feira):
20h30 – Rodeio
22h30 – DJ Lukas
2 3 h  –  S h o w  c o m  M a r t i n i z 
(participação de Néia Fernandes)
DJ Lukas após o show
Dia 10 (sábado):
21h – Rodeio
22h30 – DJ Dinho
00h – Show com Thiago e Graciano
Dia 11 (domingo):
14h – Amigos do Samba
16h – Rodeio
17h15– Grupo de Dança no Swing
18h – DJ Dinho
19h – Boteco Sertanejo (Bruno 
Martiniz, Marcelo Oliveira e 
Convidados)

   Monsenhor Horta estará em festa 
neste final de semana. A comunidade 
realiza a festa do distrito, entre os dias 
9 e 11 de agosto, com shows e rodeios. 
O evento acontece na Área de 
Eventos Campo Jadir Macedo, 
localizado na Rua das Formigas.
   A festa é realizada pela Comissão 
Monsenhor Horta, em parceria com a 
Prefeitura de Mariana, através da 
Secretaria de Cultura. Além de ser 
aberto ao público, o evento tem 
caráter solidário, pois a organização 
estará recolhendo 1kg de alimento 
não perecível para ser doado para 
instituições da cidade.

Confira a programação e prestigie!
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br
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JOGOS ESCOLARES DE MINAS GERAIS: ESCOLAS
DE MARIANA PARTICIPAM DA COMPETIÇÃO

acontecerão em Blumenau, Santa 
Catarina.

não conseguirem a classificação para 
a etapa dos jogos estudantis, que 

   Entre os dias 22 a 29 de julho, na 
cidade de Uberlândia, aconteceu a 
etapa estadual dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais. Este ano, a competição 
teve a participação de 817 cidades e foi 
dividida em etapas microrregional, 
regional e estadual. 
   Mariana foi representada na etapa 
estadual pelos alunos das escolas Dom 
Oscar e Dom Silvério, nas modalidades 
de voleibol de praia masculino e 
feminino, atletismo e ciclismo.
   Os alunos atletas de Mariana fizeram 
uma excelente competição, apesar de 

 CAMPEONATO DE JUNIORES DE MARIANA 2019: SÃO CAETANENSE É O
GRANDE CAMPEÃO

de Luan e um de Ramon. Já para o time do 
Ideal, o jogador Michael marcou um gol. 
   Com a vitória, São Caetanense sagrou-
se campeão invicto. 

      Além disso, o seu goleiro Pedro, 
ganhou como o melhor goleiro da 
competição, com apenas dois gols 
sofridos.

de Monsenhor Horta, e Ideal, de Águas 
Claras, se enfrentaram e fizeram um 
grande jogo, no qual São Caetanense 
venceu pelo placar de 3 x 1, com dois gols 

  No último final de semana, em Monsenhor 
Horta, distrito de Mariana, aconteceu a 
grande final do Campeonato de Juniores de 
Mariana 2019. As equipes São Caetanense, 

Vice Campeão da corrida de
Catas Altas!

Parabéns querido Matheus! 

Time campeão do Torneio de Passagem de Mariana! Parabéns Ctx fc!



facebook.com/JornalPanetus
Sociais da Leticia Aguilar
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

AGO 9 - SEX- Festa de Monsenhor Horta 2019 - 20 · Monsenhor Horta, Minas Gerais
 10 de AGO - SÁB - Arte Beer Mariana - 14 · Praça Dos Ferroviarios

DIA 31 DE AGOSTO -  TROFÉU EMPRESARIAL 2019

SUPERMERCADO AZEVEDO CHEGA EM 
MARIANA COM PREÇOS IMBATÍVEIS

Moda feminina 

& 

masculina
Rua Wenceslau Braz - 780 - Centro - Mariana

Telefone: 3558-6364 / 9 8522-6364

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Diferencial, essa é a missão da Rede Azevedo na Primaz de Minas.


